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ПРИОБЩЕНИЕ К МИРОВОЙ ПРАКТИКЕ 

22 декабря отмечается праздник чудотворной иконы «Нечаянная 
радость». В этот день у нас, в Красноармейске, была сделана попытка 
выяснить, кому радость выпала. Пусть не великая, но, всё же, получить 
знак доверия от товарищей по партии – это немаловажно. 

В 17.30 малый зал ДК им. Ленина заполнился участниками нового 
для нашей политической жизни явления. Интерес к дебюту был. На 
мероприятии были наблюдатели: от КПРФ (Н.И.Графов), от местного 
отделения «Яблока» (В.З.Старченко) и от городской Общественной 
палаты (В.В.Пашков). Присутствовала и городская администрация в 
лице А.А.Иванова и В.В.Каткова. 

Председательствующий, член местного политсовета «Единой 
России» Ю.Г.Пономаренко, огласил формат мероприятия, объявил о 
наличии кворума (из 32х выборщиков присутствовало 28), о проце-
дуре проведения праймериз. Символично, отметил оратор, что они 
проводятся в преддверии Нового года, когда люди полны чаяний и 
надежд. Далее собравшимся была представлена счётная комиссия 
во главе с В.Н.Смирновым при секретаре Т.А.Мещериной. 

Выборщики должны были отдать предпочтение или выразить сом-
нения относительно предлагаемых от партийного отделения канди-
датур на выборные должности в органах местного самоуправления. 
На пост главы городского округа на суд выборщиков выставлялись 
две кандидатуры – А.С.Жулепникова и А.И.Овчинникова. Также вы-
двигались претенденты в депутаты по каждому из 15 избирательных 
округов. 

Процедура представляла собой выход избираемого лица, его вы-
ступление, ответы на вопросы выборщиков. Сначала ей подверглись 
претенденты на пост мэра, как для краткости именовали эту долж-
ность присутствующие. Первым выпало выступать А.С.Жулепникову, 
приобретшему за краткий отпуск красивый и ровный загар. Авто-
биографию он сообщил в сжатой форме, а далее начал отвечать на 
вопросы. В.Д.Береснев попросил дать оценку состоянию городской 
культурной и духовной среды, высказаться о необходимости пере-
мен в этой сфере. Претендент отметил, что в стране эпоха перемен, 
ситуация сложная, но в городе с ней справляются, в чём заслуга 
Н.Н.Евстигнеевой. Будем идти в ногу со временем,  завершил 
А.С.Жулепников.  

Два вопроса были о застройке по улицам Спортивная и Гагарина, 
инциденту у корта. Глава города ответил, что в курсе событий. Он дал 
им свою трактовку: шли подготовительные работы, а народ начал 
«качать права», вышла драка. С этим разберутся. 

Оратор удивил присутствующих тем, что указал: землю копали 
для ограждения. Хотя забор уже стоял, а работы шли вне его пери-
метра.  

Процедура повторилась, когда на трибуне оказался А.И.Овчинников. 
Его меньше донимали вопросами. В.Д.Береснев повторил свой воп-
рос и услышал такой ответ: обретаясь в городской культурной среде, 
пришёл к выводу, что работу учреждений культуры следует улучшить, 
стимулировать создание и работу творческих объединений, возрож-
дать народные промыслы. Нужен краеведческий музей. 

Отвечая на второй вопрос, А.И.Овчинников предложил сильней 
координировать усилия власти и общественности в борьбе с нарко-
манией и наркоторговлей. 

Затем наступила очередь претендентов на депутатский пост. Они 
выходили в порядке нумерации избирательных округов, по одному 
на округ, кроме 4го. Там было двое претендентов. 

Направляемые партийным отделением в депутаты вели себя 
поразному. Одни чувствовали себя уверенно, другие тушева-
лись. Часть претендентов имела за плечами опыт работы в Совете 
(Е.В.Дунаева, А.Ю.Логвенов, Т.А.Мещерина, Ю.Г.Пономаренко, 
Т.В.Комарова, В.А.Кряжова). Остальные, в случае избрания, будут 
дебютантами.  

Подсчёт результатов голосования шёл долго. Во время паузы шло 
общение. Разбившиеся на группки участники и гости мероприятия 
обсуждали городские события и проблемы. Наконец настало время 
огласить протокол счётной комиссии. 

По претендентам на главу муниципального образования голоса 
выборщиков разделились так: один бюллетень оказался недействи-
тельным, 3 голоса получил А.С.Жулепников и 24 – А.И.Овчинников. 

Что касается прошедших «сито» праймериз по избирательным 
округам, то список отобранных выглядит так (в порядке нумерации 
округов – с 1го по 15ый): Т.А.Мещерина, О.Р.Клюева, Е.В.Дунаева, 
А.С.Каськов (опередивший с незначительным перевесом В.А.Кряжову), 
П.Б.Воробьёв, А.И.Овчинников (по законодательству допускается 
заявлять о баллотировании в обе ветви власти), Ю.Г.Пономаренко, 
И.А.Тарасова, А.Ю.Логвенов, И.А.Пастухов, М.А.Калинкина, 
А.В.Клепиков, Т.В.Комарова, А.В.Кашин, И.И.Зайцев. 

Праймериз в США, других странах имеют давнюю историю. Там 
наработана целая традиция их проведения. Порой она носит отчасти 
карнавальный характер – с аксессуарами, выступлениями актёров, 
чтобы снять выборную напряжённость, и др. У нас своих традиций 
пока нет. В Красноармейске первые праймериз прошли делови-
то. Накал разгорающейся борьбы чувствовался. Но всё прошло 
без эксцессов и недоразумений. Так что дебют следует признать  
удачным. 

В.Венёвский

СРОЧНО В НОМЕР! 
Из надёжных источников в редакцию пришла информа-

ция, что 23 декабря глава городского округа Красноармейск 
А.С.Жулепников был приглашён на приём к губернатору Московс-
кой области Б.В.Громову. В завершении встречи А.С.Жулепникову 
было предложено сложить с себя полномочия главы городского 
округа. 

Насколько также известно, предложение не носит обязыва-
ющего характера. 

Тот же источник сообщает, что аналогичное предложение 
было сделано ещё двум руководителям муниципальных обра-
зований. 

Полученная информация дополняется и уточняется. Она будет 
представлена в газете.

Впервые в истории нашего горо-
да заседание Совета депутатов про-
шло нештатно. 21 декабря собрав-
шиеся депутаты получили повестку 
дня заседания и пакет документов 
по рассматриваемым вопросам. Но 
они оказались невостребованными. 
Депутат М.Н.Борзых обратил вни-
мание коллег на инцидент у корта 
на Спортивной улице, возникший 
перед заседанием (материал о нём 
читайте в этом номере). Рассказав 
о нём коллегам и приглашённым, 
он в заключение отметил, что фак-
тически начато строительство, хотя 
не выполнено ни одного пункта 
договора об условиях, при которых 
на него даётся разрешение. Де-
путат усмотрел в происходящем 
коррупционный компонент, на что 
сразу болезненно, репликой, от-
реагировал В.В.Катков, поскольку 
о нём упомянули в контексте его 
принадлежности, пусть недавней, 
к фирмезастройщику. Осветив 
некоторые технические моменты, 
препятствующие строительству, 
М.Н.Борзых предложил отменить 
повестку дня и сосредоточиться на 
анализе действий администрации с 
возможностью вынесения решения 
и оргвыводов. 

Коллегу поддержали депутаты 
В.Е.Турянский и Т.А.Мещерина. К 
ним пошёл шквал звонков от изби-
рателей, все возмущены тем, что 
новый корт не построили, к старо-
му проход предельно затруднили. 
Депутаты не хотели обострения 
ситуации, его спровоцировала 
администрация. Между прочим, 
отметили они, жители микрорайона, 
к домам которых впритык встанет 
спортивное сооружение с музыкой 
и освещением, начали выражать 
протест. Нынешний корт лишён 
таких недостатков, он находится 
на отшибе. 

Застройщик должен соблюдать 
порядок, заключил А.И.Овчинников. 
Инвестор по договору имеет обя-
зательства, но их не выполняет. 
Вопреки договору заместитель 
начальника отдела архитектуры и 
градостроительства дала разреше-

ние начать строительный процесс 
– чтобы «застолбить» участок и была 
безвозвратная ситуация. Налицо 
личная заинтересованность руко-
водителей администрации, раз она 
решила охранять фирму. 

Повестка дня Советом была 
отвергнута, рассмотрение её воп-
росов перенесено на 28 декабря. 
А вместо неё состоялся анализ си-
туации с необоснованным, с точки 
зрения Совета, началом строитель-
ных работ на Спортивной улице. 
Приглашённым объявили, что они 
свободны. Но перед уходом между 
депутатами  с одной стороны, и 
руководителями администрации 
– А.А.Ивановым и В.В.Катковым – с 
другой, возникли споры. Предста-
вители администрации упирали на 
то, что у них тоже есть поддержка на-
селения, но депутаты им напомнили, 
что оригиналов объявленных подпи-
сей им не представили, ксерокопия 
же показала, что многие подписи не 
принадлежат заявленным в списке 
лицам: они их опротестовали. В 
ответ были встречные обвинения 
в фальсификации подписей про-
тив застройки (без предъявления 
доказательств). Иванов заметил, 
что всё законно – конкурс был, а 
сейчас подготовительные работы. 
И с трафаретным обвинением де-
путатов, что они против развития 
города и квартир для его жителей, 
покинул с единомышленниками зал 
заседания. 

В.А.Кряжова поинтересовалась 
– нельзя ли связаться с губернато-
ром в режиме реального времени? 
Но тут проявил беспокойство депу-
тат М.М.Сухарев. Он стал повторять 
выпады руководства исполнитель-
ной власти, что депутатам нужна 
предвыборная агитация, а больше 
ничего. Ему коллеги напомнили, 
что он изза частых отсутствий на 
заседании «не в теме». 

Тем временем «всплыл» любо-
пытный аспект проблемы. Про-
звучала информация, что, корт на 
Спортивной, наряду с помещением 
на Дачной, 3, остались в ведении 
НИИ «Геодезия». То есть, является 

федеральной собственностью. Как 
умудрились сдать в аренду участок 
земли с объектом, не находящимся 
в муниципальной собственности, 
непонятно. На это В.В.Родзевич от-
ветил, что ему в реестре федераль-
ной собственности такой объект не 
попадался. 

Заседание завершилось общей 
дискуссией. М.Н.Борзых предрёк 
печальную участь новому корту, 
который делается в спешке, а на-
род останется с перегруженными 
сетями. Он же напомнил, что взи-
мание аренды за участки под за-
стройку ведётся администрацией 
безобразно. Этим искусственно 
создаётся финансовая коллизия, 
которая неоправданно решается 
путём кредита, хотя можно было 
обойтись без него. 

А.И.Овчинников оценил выраже-
ния А.А.Иванова как демагогичес-
кие. Из местных жителей квартиры 
в новостройке будут доступны 
только богатеям. Очередникам 
опять ничего не достанется. Соци-
альное напряжение не уменьшит-
ся, а напротив – увеличится. 

Парламентарии поинтересо-
вались: есть ли ответы из про-
куратуры по острым вопросам 
– проблемной застройке и игровым 
автоматам? Директор ГУМО «Крас-
ноармейское информационное 
агентство» Е.И.Агаркова на это 
ответила, что в редакцию «Городка» 
ответы пришли. 

Член городской Общественной 
палаты и член правления город-
ской ветеранской организации 
В.Д.Береснев заявил Совету, что 
городские ветераны против лик-
видации корта на Спортивной. 
Это место – исключительно для 
объектов спорта и культуры. Он 
также, как специалистоборонщик, 
напомнил об опасности для высо-
тных зданий при испытаниях на 
полигоне.   

Не исключено, что конфликт-
ная ситуация повлияет на завер-
шающее заседание Совета 28 
декабря. 

В.Дьяков

КОНФЛИКТ ДОСТИГ АПОГЕЯ

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ! 
Примите поздравления от редакции с наступающим 2012 

годом. Он будет длиннее на день, поскольку високосный. Пусть 
вас это не настораживает, но напротив – судьба удлинит 
многочисленные радостные, счастливые моменты жизни. 
Наши пожелания вам – больше хороших новостей, приятных 
событий, интересных встреч, многообещающих знакомств. 
Пускай задуманное сбудется, пускай надежды оправдаются! 
Будьте счастливы!

Редакция от души поздрав-
ляет всех христиан г. Красно-
армейска, придерживающихся 
юлианского календаря, со свет-
лым праздником Рождества 
Христова. В мир, не ценящий 
милосердие, сострадание, 
покаяние, очищение и искуп-
ление прегрешений, пришёл 
Спаситель, указавший, что путь 
к спасению души лежит именно 
в изменении отношения к себе 
(внимательно следить и бес-
пристрастно судить) и к ближ-
нему (любовь и помощь). 

Радостного всем праздника, 
насыщения душ богопочитани-
ем и человеколюбием, доброго 
здравия и счастья!

О б щ е с т в е н н а я  П а л а т а  
городского округа Красноар-
мейск сердечно поздравля-
ет христиан нашего города с 
Рождеством Христовым. Пусть 
во всех семьях будет светло и 
тепло от рождественской ёлки, 
от уюта и торжества светлого 
праздника. Желаем всем здо-
ровья, крепнущей надежды на 
исполнение заветных желаний, 
ниспослание господних благо-
датей и милостей.

Городская Общественная палата рада поздравить городскую 
общественность с Новым Годом. Желаем нашему родному городу 
найти дорогу к процветанию, чего мы добьёмся вместе. А всем 
жителям нашего города жить в нём достойно – чтобы вокруг 
было чисто, красиво, благоустроено. А в каждой семье пусть 
воцарится счастье – мир, лад, достаток, интересная, полно-
кровная жизнь. Всё заветное и желанное – да осуществится!
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ПОХВАЛЬНЫЙ ПРИМЕР 
Кто патриот на самом деле, проверяется делом. И очень отрадно, 

что у нас, в Красноармейске, слова подкрепляются делами. В качестве 
примера представляем публикацию, текст которой был доставлен в 
редакцию. 

«Книга Памяти»
Решая в Детскоюношеском центре проблему патриотического 

воспитания подрастающего поколения, коллектив центра в 2010 году 
создал поисковый клуб «Надежда». В него входят учащиеся 611 классов. 
Основная цель нашей работы – сбор материалов о земляках, павших в 
Великую Отечественную войну.  

С сентября 2011 года мы работаем над проектом: «Книга Памяти, 
расскажи мне о войне». Главная цель проекта  поиск солдат, пропавших 
на полях сражений, и увековечивание их памяти. Наш социальный проект 
будет подарком ветеранам городского округа Красноармейск. В «Книгу 
Памяти» войдут воспоминания ветеранов Великой Отечественной войны, 
подлинные документы: письма, фотографии, похоронные извещения. За 
год упорной работы по увековечиванию памяти погибших солдат найде-
ны личные воинские вещи солдат, военные билеты, письма. Поисковая 
работа главным образом краеведческого характера, позволяет нам  
собрать немало ценных материалов и сведений, подлинных документов, 
вещей и воспоминаний  об учениках  школ города   и земляках родного 
Красноармейска. Книга Памяти должна стать нашей сыновней и дочерней 
благодарностью всем живым ветеранам и павшим солдатам Великой 
Отечественной войны.  

Мы нашли в военкоматах Московской области, в архиве города Крас-
ноармейска и архиве Министерства Обороны Российской Федерации 
личные карты на восьмерых солдат, погибших за  Родину в Великую 
Отечественную войну. За время упорной работы нас не покидало чувство 
гордости за свою работу. Каждая найденная нами личная карта солдата, 
фотография, документ – это наша победа. Мы готовы к празднику Великой 
Победы 9 мая 2012 года внести на стелу Победы города Красноармейск 
новые имена погибших защитников Родины,  которые спустя 66 лет пос-
ле войны так и не были увековечены: Александр Васильевич Абрамов, 
Федор Алексеевич Акимов, Иван Иванович Алексеев, Михаил Иванович 
Андриянов, Владимир Николаевич Анисимов,   Гавриил Кузьмич Антипов, 
Василий Семенович Арефьев, Александр Иванович Ахапкин. 

В нашем проекте» Книга Памяти, расскажи мне о войне» есть рубрика 
«Военная история моей семьи». В ней приняли участие ученики школы № 
4 с 5 по 11 класс. В конце ноября были подведены итоги: жюри выбрало 
победительницу рубрики «Военная история моей семьи». Ей стала уче-
ница  шестого класса Алина Красавина. Приводим её сочинение.  

***
Моей прапрабабушке Ксении, солдатской вдове, посвящается... 

С фотографии той довоенной,
У стола, где лампадка горит,
Постаревшая русская Ксения
Снова с Ваней своим говорит.

   Моя бабушка говорила, что без прошлого нет будущего, и что мы 
должны помнить своих предков. Я хочу рассказать о своей прапраба-
бушке Ксении, которую никогда не видела, но много слышала о ней. Ведь 
именно она в тяжелые годы войны и голода сохранила свой род и дала 
нам, своим потомкам, право на будущее. 

  Когда началась война, её муж, мой прапрадед Иван, одним из первых 
ушёл на фронт, и одна из первых моя прапрабабушка получила страшный 
конверт: «Пропал без вести под Смоленском». Она убрала конверт от 
детей и стала жить дальше, работая с утра до ночи и плача украдкой по 
ночам. Когда дети случайно нашли этот конверт, прапрабабушка, жалея 
их и надеясь на чудо, сказала, что их папа герой, и что он просто заблу-
дился на этой войне, что он обязательно найдется, а мы будем ждать 
его. И дети ждали и говорили всем, что их папа придет с войны на коне 
и с медалями.

  Когда через деревню проходили немцы, они угнали из колхоза весь 
скот, из домов забрали всю еду, а всех взрослых мужчин расстреляли. 
Наступил голод. Дети рвали лебеду, собирали в поле мёрзлую картошку. 
Из этого прапрабабушка делала лепешки. Целыми днями она с другими 
женщинами трудилась в разоренном колхозе, а вечером, обмотав ноги 
тряпками, шла в лес за хворостом. Чтобы прокормить детей, прапра-
бабушка  копала брошенные огороды, ткала половики и меняла их хоть 
на какуюто еду. Из своей старой одежды она шила одежду детям. Они 
выдержали войну.

  Потом была Победа! Возвращались с фронта уцелевшие солдаты. А 
моя прапрабабушка так  и не дождалась своего героя. 

 Прошли годы. Выросли дети. Они создавали семьи и строили себе 
новые дома,  уезжали на стройки страны и поднимали целину. Прапраба-
бушка осталась жить в своем домике одна. Часто, когда прибегали внуки, 
она доставала старые фотографии и рассказывала им об их дедушке, 
пропавшем на войне, о соседях   героях, вернувшихся с фронта, о своих 
подругах, с которыми вместе пережили войну.

 Моей прапрабабушки давно уже нет на свете, но живут ее внуки, 
правнуки – её потомки.

 Низкий поклон Вам, солдатские вдовы и матери!
 Низкий поклон Тебе, моя дорогая прапрабабушка Ксения!     

***
 Работая в Архиве Министерства обороны РФ города Подольска, поис-

ковый клуб  «Надежда» нашел воинскую карту на  нашего земляка  Галкина 
Петра Николаевича, 1924 года рождения. Мы узнали, что Петр Николаевич 
 красноармеец, ушел на войну 19 августа 1942 года. Петр был призван 
Пушкинским военкоматом. В декабре 1943 года  Петр пропал без вести. 
Сейчас мы разыскиваем родственников Петра Николаевича Галкина.     

 Война – это страшно. Перекалечены судьбы многих людей. Все мень-
ше и меньше остается ветеранов той страшной войны. Бывшие солдаты 
уходят из жизни, унося с собой память о тех страшных событиях воен-
ного времени, участниками которых они были. Но есть память, которая 
остается в сердцах новых поколений, благодарных потомков – она будет 
жить вечно…

Павших не воскресишь. Но можно вырвать из безвестности их имена. 
И, значит, вернуть их нашей памяти. Это наш долг,  долг живых!   

Ирина Владимировна Морозюк  учитель истории и 
обществознания, 

Елена Анатольевна Волчкова – учитель русского языка 
и литературы,  руководители клуба 

От редакции. Мы уже могли убедиться насчёт большой и полезной 
работы в школе №4 по патриотическому воспитанию школьников на при-
мере той композиции, которая была исполнена учащимися этой школы на 
вечере ветеранов работников здравоохранения 1 декабря, посвящённом 
70летию битвы под Москвой. Мы будем освещать в газете результаты 
успешной деятельности городских учреждений образования и культуры 
по патриотическому воспитанию молодого поколения.

АДМИНИСТРАЦИЮ ПОПРАВИЛИ 

Редакция выражает благодарность лидеру объединения жителей дома №2 по ул. Гагарина И.Г.Алексееву 
за предоставление важного документа о защите прав и законных интересов наших горожан. В адрес Упол-
номоченного по правам человека Московской области Жарова были направлены жалобы наших горожан. 
Полученный ответ (публикуется ниже) отражает позицию областного органа правозащиты, с которым не 
принято не считаться.

УПОЛНОМОЧЕННЫЙ ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

127006,.Москва, ул. СадоваяТриумфальная, д. 10/13, стр. 1 тел. 6502038, факс 6502661, 
email: upch@mosobl.ru

На №_________от___________
Главе городского округа  Красноармейск А.С. Жулепникову

ул. Чкалова, д. 25 г. Красноармейск, Московская область, 141290.

Уважаемый Александр Станиславович!

Ко мне поступили коллективные обращения жителей города Красноармейска с просьбой о помощи в 
реализации вопросов местного значения.

 Граждане (всего 56 семей), более 70 лет открыто пользующиеся огородными участками в районе улицы 
Новая Жизнь, не согласны с изъятием земли для малоэтажного коммерческого строительства.

 Жители домов в районе улиц Спортивная и Гагарина (подписалось свыше 500 человек) возражают 
против коммерческого строительства многоэтажных жилых домов, которое сопряжено с уничтожением 
мест отдыха и занятия спортом.

Изучение ситуации свидетельствует о столкновении интересов жителей и администрации городского 
округа в связи с отсутствием нового генерального плана развития города и осуществлением точечных 
градостроительных решений.

 Российское законодательство признает право населения на решение местных вопросов. Органы и 
должностные лица местного самоуправления обязаны содействовать населению в осуществлении мес-
тного самоуправления.

Позиция граждан по затронутым вопросам нашла отражение в обращениях к администрации города, 
публичных слушаниях, жалобах в различные инстанции, обращениях в суды. Однако проекты исполни-
тельного органа муниципального образования не учитывают мнения жителей. Отклонив их протесты, 
администрация препятствует людям в реализации права на решение вопросов местного значения.

Представитель администрации городского округа в судебном заседании по иску граждан об оспари-
вании действий администрации, связанных с проведением публичных слушаний, заявил ходатайства о 
прекращении производства по гражданскому делу, сославшись на то, что проведение публичных слушаний 
не нарушает права заявителей и является способом информирования населения.

Таким образом, администрация относится к публичным слушаниям как к информации, а не участию 
населения в решении дел местного значения.

Данное   обстоятельство,   как   представляется, осложняется   противостоянием главы города с большей 
частью депутатов городского округа, выступивших в поддержку мнения граждан, и негативно сказывается 
на развитии местного самоуправления.

Руководствуясь ст.9 Закона Московской области от 12 января 2001 г. № 4/200103 “Об Уполномоченном 
по правам человека в Московской области”, рекомендую Вам, уважаемый Александр Станиславович, 
использовать все возможности, предусмотренные Федеральным законом Российской Федерации от 6 
октября 2003 года № 131ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российс-
кой Федерации», для всестороннего изучения мнения жителей города по спорным вопросам и принятия 
решения в их интересах.

О принятых Вами мерах прошу мне сообщить.
С уважением,

А. Жаров

Активный горожанин Н.И.Графов 
прочитал материал из информаци-
онной подборки в №46 «Городка» 
от 25 ноября и подивился: это как 
появился автобусный павильон на 
остановке «Магазин» маршрута 
автобуса №43 в Балсунихе? Захо-
тело ЗАО «Пушкинский «Автодор» и 
поставило? Другой информации в 
«Городке» нет. Значит, фирма город 
облагодетельствовала, не иначе. 

На самом деле, никакого бла-
годеяния не было. И сама оста-
новка, и указатель её, и павильон 
появились в результате долгого 
хождения по мукам, обивания 
порогов разных учреждений. Жи-
тели страдали изза того, что 
водители автобусов не считали 
нужным останавливаться там, где 

на протяжении многих лет была 
остановка автобуса, но вдруг ис-
чезла. Жители терпели от этого 
массу неудобств. Они составили 
инициативную группу, которая ста-
ла бороться за законные интересы 
пассажиров. Об этом Н.И.Графов 
подробно написал в письме в 
нашу редакцию. Вы сейчас поди-
те, найдите молодого, который 
и по учреждениям бы ходил, и 
сам указатель остановки сделал, 
и установил его. За свой счёт! А 
жители Балсунихи это сделали. 
Они добились своего, хотя им 
сообщали, что их просьбы учтут… 
в 2012 году (зам. начальника 
Главного управления дорожного 
хозяйства Московской области 
Д.А.Гизетдинов и наш глава го-

рода А.С.Жулепников). Но люди 
мучаются, им некогда ждать! Они 
проявили настойчивость, и их уси-
лия увенчались успехом. 

А в публикации «Городка» об 
этом ни слова! Поэтому инициа-
тивная группа решила устранить 
эту несправедливость и направила 
документы и письмо к нам, в ре-
дакцию. Мы считаем, что примеры 
активной гражданской позиции, 
преодоления бюрократических 
барьеров очень важны для фор-
мирования в городе гражданского 
общества. И спасибо энтузиастам 
– Н.И.Графову, Н.А.Сотскову и дру-
гим жителям Балсунихи, не остав-
шимся в стороне, а также депутату 
И.Г.Сидорову, их поддержавшему. 

Дай Бог им здоровья!

ЧТО ОСТАЛОСЬ ЗА СТРОЧКАМИ

28 декабря состоялось завершающее заседание Со-
вета депутатов нашего городского округа. Отчёт о нём 
мы дадим в следующем номере. Скажем только, что на 
нём рассматривалась инициатива городских жителей 
по преодолению той патовой ситуации, которая сложи-
лась при противостоянии большинства депутатского 
корпуса, поддерживающего избирателей, и городской 
администрации, проталкивающей реализацию проекта, 
отвергнутого на публичных слушаниях. 

Смысл инициативы граждан – в осуществлении воз-
можности решить вопрос о застройке на ул. Спортивная и 
близ ул. Гагарина с помощью городского референдума. 

К сожалению, Государственная Дума двух предыдущих 
созывов приняла законодательство, по которому равен-
ства, баланса между законодательной (представитель-
ной) и исполнительной властями нет. Это в духе матушки 
России. Сначала одна крайность – вся власть советам! 
Вследствие чего было часто некомпетентное, политикан-
ское и популистское вмешательство в процессы управ-
ления депутатами. Затем ударились в другую крайность, 
обкорнав полномочия и прерогативы советов и дум до 
почти декоративного уровня. Сам Совет депутатов не мо-
жет, как в Швейцарии или других странах, инициировать 
референдум. Хотя за каждым депутатом стоят избиратели 
округа. И теперь для проведения референдума понадо-
бится сбор подписей жителей Красноармейска. 

Опять же, к сожалению, инициатива несколько при-
позднилась. Правда, жители уповали на то, что городская 
исполнительная власть прислушается к их протестам. 
Но вероятность её прозрения была мала. Поэтому, в 
сущности, инициативу следовало бы проявить сразу 
после митинга у бывшего стадиона «Зенит». Тогда бы 
появился шанс провести референдум вместе с выборами 
4 марта. 

История, как говорится, не терпит сослагательного 
наклонения. Теперь референдум можно провести только 
после выборов. Но это – действительно, выход, поскольку 

не только властная структура задействована в этом кон-
фликте, но и фирмазастройщик, которая уже козыряет 
выданными ей бумагами, а их правовую сомнительность 
ещё надо доказывать. 

Тем не менее, представленную на заседании 
городского Совета депутатов инициативу следует 
оценивать высоко. Ведь ещё тричетыре года назад 
ни о чём подобном наши жители и не мыслили. Ког-
да, при общении с ними, приходилось давать советы 
защищать свои права в судах, в надзорных органах, 
проводить гражданские протестные акции не только 
политического, но и гражданского, правового звучания, 
то реакция была негативная. Люди очень опасались 
вступать в конфликтную ситуацию с органами власти 
и управления, забывая, что это они для граждан, а не 
граждане для них. И содержатся на налоги граждан. 
Ссылались на отсутствие времени, нехватку здоровья 
и прочие надуманные обстоятельства. Теперь же мы 
наблюдаем пусть небольшой, но всплеск настроений за 
уважение себя как граждан, носителей законных прав 
и интересов, с которыми власти обязаны считаться. 
Процитируем классика – процесс пошёл! В самом 
положительном смысле. 

Успех референдума для жителей и всего города 
будет обеспечен лишь в случае, если настроениями 
самоуважения проникнутся все жители. Они должны 
уяснить для себя, где подлинная забота о горожанах, 
а где шкурные интересы, задрапированные демагоги-
ческими словесами о заботе и развитии города. 

Отметим также появление тенденции к вовлечению 
себя в активную политическую жизнь молодых. Мощной 
тенденцию ещё не назовёшь. Но говорить, что мо-
лодёжь сплошь заражена пофигизмом, уже оснований 
нет. Так что признаки начала формирования в нашем 
городе гражданского общества, основы политической 
и социальной стабильности во всём мире, налицо. 

В.Пашков 

ОБЩЕСТВЕННОСТЬ ПРОСЫПАЕТСЯ
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И Н Ф О Р М А Ц И Я 
для кандидатов на выборные должности в 

органы местного самоуправления городского 
округа Красноармейск 

В соответствии с требованиями пункта 6 статьи 
50 Федерального Закона №67ФЗ «Об основных 
гарантиях избирательных прав и права на участие 
в референдуме граждан Российской Федерации», 
редакция уведомляет граждан, намеренных балло-
тироваться на должность главы городского округа 
Красноармейск и в депутаты Совета депутатов 
городского округа Красноармейск, что им предо-
ставляется возможность опубликовать в газете 
«Такова жизнь» свои документы биографического и 
программного характера. 

Все зарегистрированные кандидаты направляют 
в редакцию материалы для публикаций: 

 электронным письмом с вложением на адрес 
Email: pressa@krasno.ru; 

 визитом в редакцию с материалом для публи-
кации на флешкарте. Адрес редакции помещён в 
газете. 

Расширение для текстовых файлов – doc или rtf. 
Последнее предпочтительней. 

Фотография зарегистрированного кандидата 
желательна, но не обязательна. Предоставленная 
фотография должна быть свежей, а не почти студен-
ческих лет, как это часто практикуется. Фотография 
– в электронном виде, предпочтительное расшире-
ние – jpg.  

Поместить материал типового характера (про-
граммный, с биографией кандидата или без неё) 
предоставляется в разовом порядке всем без ис-
ключения и одинаковой площади. Для кандидатов 
в депутаты городского Совета – четверть полосы, 
для кандидатов на главу городского округа – целая 
полоса. 

Дальнейшая публикация выборной рекламы будет 
осуществляться по усмотрению редакции на основе 
заключённых договоров с кандидатами. Выбор парт-
нёра по договорам редакция оставляет за собой. 

Все публикации, относящиеся к политической 
рекламе в рамках выборов 4 марта 2012 года, осу-
ществляются БЕСПЛАТНО.

В соответствии с требованиями пункта 1.1 статьи 54 Федерального Закона «Об основных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации», ООО «Инари», адрес: Москва, 
Комсомольская площадь, 6, 5 этаж, офис 681, уведомляет о размерах и иных условиях оплаты работ 
по изготовлению печатных агитационных материалов  на выборы главы городского округа Красноармейск Московской 
области, и выборы депутатов Совета депутатов городского округа Красноармейск Московской области и иных выборов 
в органы местного самоуправления в Московской области.

Н а и м е н о в а н и е 
продукции Материал Цвет Тираж С т о и м о с т ь ,  в к л ю ч а я 

материал

1 Манишка Шелк 4+4 1шт. 770 руб.

2 Кепка
Б е й с б о л к а 

К л а с с и к а 
(хлопок)

4+4 1шт. 160 руб.

Стоимость изготовления агитационных материалов может изменяться в сторону увеличения или уменьшения в зави-
симости от типа продукции,  количества, плотности и типа бумаги, вида краски и других дополнительных работ.

Множество примеров из нашей текущей жизни поз-
воляют сделать вывод о том, что наш народ учиться на 
чужих ошибках не желает. Святое слово «авось» руководит 
поступками тысяч и тысяч россиян от Рюрика до наших 
дней. Дескать, это другим не повезло, а меня, мол, авось 
пронесёт мимо неудачи. 

Ведь всем известны демонстрации тысяч обманутых 
дольщиков. В судах разглядывают кипы виртуозно со-
ставленных документов, которые на поверку оказывались 
липовыми, ни к чему их составителей не обязывающими. По 
стране пошло гулять слово «кидалово», как стали называть 
махинацию с привлечением желающих купить не реальную 
квартиру, а обещание её наличия в новостройке. То есть, же-
лающих «кидают», обманывают легковерных. Кто обманы-
вает? Как правило, фирма с уставным капиталом в 10 тысяч 
рублей. Она, опять же, как правило, успешно «выигрывает» 
конкурсы и аукционы, благодаря странно сговорчивым 
муниципальным руководителям, для которых задуманная 
стройка внезапно становится родней мамаши. Финал этой 
затеи обычно такой: роется котлован, закладывается фун-
дамент. В лучшем случае ещё часть стен возведут. Между 
прочим, на деньги тех, кто клюнул на заманчивую рекламу с 
живописными красотами и описаниями удобств и комфорта 
в будущем строении и окружении оного. Потом – тютю! И 
деньги, и фирма, как правило. 

А теперь обратим взор на следующее объявление, кото-

рое уже разместили в сети интернета (приводим фрагмент, 
реклама большая).   

http://migestate.ru/ishop/1 
« М о с к о в с к а я  о б л а с т ь ,  г.  К р а с н о а р м е й с к , 

ул.  С п о р т и в н а я,  в  р а й о н е  д .  14  Ж К  « З В Е З Д А » 
М н о г о к в а р т и р н ы й  ж и л о й  к о м п л е к с  « З в е з -
да»  это современный 5ти секционный перемен-
н о й  э т а ж н о с т и  м о н о л и т н о  к и р п и ч н ы й  ж и -
лой дом со встроенопристроенными неж илыми 
помещениями, возводимый по индивидуальному проекту. 
Комплекс находится в одном из самых живописных и 
благоустроенных мест в центре северо-западной части 
подмосковного города Красноармейска, расположенного 
на северовостоке области». 

Это сказано про наш знаменитый проект, вокруг которого 
кипят баталии. Ещё всё вилами на воде писано, а желаю-
щих уже завлекают наживкой. Авось поступят, как щука 
из мультфильма: «Эх, проглочу!» Не знаю, как другие, но я 
ощущаю отчётливый запах «кидалова». Прямо по Галичу: 
«Чтото нехорошее в воздухе!» Будущее, причём, думается, 
скорое, покажет, чем обернётся манящий свет «Звезды» для 
возжелавших поселиться «в одном из самых живописных 
и благоустроенных мест в центре северо-западной части 
подмосковного города Красноармейска». 

В.Дьяков

«ЧТОТО НЕХОРОШЕЕ В ВОЗДУХЕ»

Утром 20го декабря в редакцию позвонили и взволно-
ванным голосом поведали, что старую хоккейную «коробку» 
на Спортивной улице, которую собирались, как обычно, с 
началом морозов залить под каток, окружают капитальным 
забором из профилированного листа. Связался с депутатами 
А.И.Овчинниковым и В.И.Хохловым, рассказал им о звонке. 
Депутаты пообещали незамедлительно прибыть для выяс-
нения ситуации.  

Придя на место происшествия, обнаружил крайне любо-
пытную картину. Уже на подступах к спортивному объекту 

стояло оцепление. Сначала наткнулся на работника ЧОП 
«Сибирь». Чтолибо объяснять он отказался, направив меня 
к представителю фирмызастройщика. Тот находился в пре-
делах периметра «коробки» и давал маловразумительные 
пояснения группе из депутатов (М.Н.Борзых, Т.А.Мещерина, 
А.И.Овчинников, В.И.Хохлов), представителя областного гу-
бернатора по Красноармейску Е.В.Коноплиной, активистов 
общественников. Пока по выпавшему снегу доби-
рался до дебатирующих, обозревал интернаци-
ональную группу строителей, готовящих панели 
ограждения и крепящих их к стойкам. Их работу 
охраняли не только служаки из ЧОП, но и поли-
цейские, а затем к ним в подкрепление подошла 
пара бойцов ОМОН с автоматами. Зачем такие 
меры предосторожности?  

А.И.Овчинников показал мне бумагу, предъ-
явленную ему лицом от застройщика. Она была 
подписана первым заместителем главы адми-
нистрации А.А.Ивановым. Смысл документа был 
таков: начальнику городского ОВД давалась 
заявка на охрану работ, поскольку ожидались 
несанкционированные массовые действия про-
тивников застройки. Откуда вдруг такие сведения 
оказались в администрации – полная загадка. 
Основание, выходит, одно – страх, у которого, 
как известно, глаза велики. 

Содержание бумаги вызвало возмущение у 
депутатов и представителей общественности. 
Депутаты имеют законное право контролиро-
вать работу исполнительной власти, выяснять 
законность её действий. Такое же право дано 
Общественной палате. Каких противоправных действий и от 
кого конкретно ожидало руководящее городское лицо? Кого 
зам главы исполнительной власти записал в экстремисты, 
от которых стройку надо охранять и держать их под дулами 
автоматов? 

Так или иначе, а документ выдал администрацию с голо-
вой. Вывод первый: она сама осознаёт сомнительную закон-
ность своих действий и страхуется более чем повышенными 
мерами безопасности. Вывод второй: руководство проявило 
личную заинтересованность в ускорении начала строитель-
ства. Ведь что происходит? Администрация сдала участок 
земли в аренду застройщику. Теперь ответственность за то, 
что делается на участке, перешла к арендатору. В том числе 
по охране своих работ. У арендодателя теперь главная забота 
– полное и своевременное внесение арендатором платы. Ан 

нет, оказывается. На мой взгляд (кото-
рый разделяют депутаты М.Н.Борзых 
и В.И.Хохлов), продемонстрировано 
сращивание интересов руководства и 
застройщика. Арендованный участок 
и строительство взяты под плотную 
опеку, словно от этого зависит жизнь и 
судьба городских руководителей. 

У подошедшего и. о. заместителя 
главы администрации В.В.Каткова 
депутаты стали выяснять – имеет-
ся ли личное отношение у него к 
фирмезастройщику? С неохотой и. 
о. ответил: сейчас в ней не работаю, 
но до прихода в администрацию в 
ней состоял. Гипотеза М.Н.Борзых о 
причастности В.В.Каткова к строи-
тельной фирме и лоббировании им её 
интересов, высказанная на заседании 
Совета, нашла, таким образом, под-
тверждение. 

Тем временем представитель фир-
мы пытался оправдать действия за-
явлением, что стройки не будет, дело 

лишь в устройстве ограждения. Но последовали резонные 
вопросы: зачем такая спешка, если не собираются строить 
немедленно? Не лучше ли дать возможность использовать 
площадку по назначению с наступлением морозов? В ответ 
были заверения, что ограждение не помешает заливке катка. 
Однако на слово поверить было трудно после того, что дове-
лось увидеть. Сомнение усилило разрешение на строитель-

ство, подписанное тем же Ивановым и заместителем отдела 
градостроительства и архитектуры. В нём указано не только 
про забор, но и про устройство бытовок, перенос коммуни-
каций в зоне застройки, устройство подъездных путей и т. д. 
То есть, полноценное начало строительства. «Фирмач», стало 

быть, нагло врал в глаза людям, выгораживая себя. Разреше-
ние на работы он показал, но к нему не было на руках проектов 
организации строительства и производства работ. 

Вскоре забор встал во всей красе, сияя панелями. На 
этом, вопреки заверениям представителя фирмы, дело не 
встало. На следующий день жители дома №16 микрорайона 
«Северный» увидели прохождение мимо своего жилища 
строительной техники. Всполошившийся народ высыпал на 
улицу. Тем временем заработал экскаватор, стал выбирать 
землю вне ограждения – близ Школьной улицы. Уже показа-
лись корни дерева. Хозяин дома напротив корта, чистивший 
снег, был привлечён работой механизма. По его рассказу, он 
увидел, что земляные работы идут в опасной близости от за-
легания кабелей. На вопрос о разрешении на ведение работ 
получил сильный удар в лицо от экскаваторщика. Пришлось 
обращаться за помощью в поликлинику. 

Нападавший был задержан и направлен в полицию. А 
потерпевший на другой день отправился за выяснением к 
городскому архитектору П.К.Вилесову. Архитектор не стал 

ничего объяснять, заявив, что не в курсе событий, 
лично разрешения на работы по корту не давал и 
бумаг не подписывал. Получается, что в отделе, 
как говорится, правая рука не знает, что делает 
левая. 

Об инциденте были направлены заявления в 
различные областные инстанции от председателя 
Совета, Общественной палаты, жителей дома №2 
по ул. Гагарина. Ожидается, что реакция на них 
будет быстрая. 

Таким образом, можно констатировать, что иг-
норирование администрацией мнения обществен-
ности и большинства депутатского корпуса привело 
к конфликтной ситуации с непредсказуемыми пос-
ледствиями. Вряд ли это положительно скажется на 
её авторитете и персонально – руководителя. 

Складывается впечатление, что власть про-
являет недюжинную торопливость и решимость 
«продавить» начало строительных работ, чтобы 
поставить население перед фактом, что защищать 
уже нечего – кортато нет! Но дело ведь далеко не 
в одном корте. 
В.Пашков, заместитель председателя 

Общественной палаты 
городского округа Красноармейск   

Фото телеканала «ДиалогКрасноармейск» и нашего 
корр.

ХОТЯТ ПОСТАВИТЬ ПЕРЕД ФАКТОМ?



ТАКОВА жизнь4 31 декабря 2011 г.

Вся наша страна отмечает 70летие 
первой и значительной победы над фа-
шистскими агрессорами. В средствах 
массовой информации перечисляются 
подвиги бойцов на поле брани, образцы 

самоотверженного труда на оборону. 
Не менее важным, как представляется, 
является необходимость вспоминать 
интересные и важные факты, сопровож-
давшие героическую оборону Москвы и 
Подмосковья. Насколько возможно, наша 
газета внесёт в это свою лепту. 

Звёздочка», она же «ёж» 
Уже не одно десятилетие одним из 

главных и выразительных символов обо-
роны столицы является противотанковое 
заграждение из трёх сваренных стальных 
профилей. Попытки создавать нечто по-
добное предпринимались ещё в средне-
вековье («рогатки», «засеки» и т. д.). Но 
то, что было придумано осенью 1941 года 
под Киевом, является наиболее удачным. 
Генерал инженерных войск Л.М.Гориккер 
напряжённо думал, как технически выстро-
ить оборону на подступах к Днепру. Как 
часто бывает у изобретателей и учёных, 
решение нашлось спонтанно, в результате 
механического перебора вариантов конс-
трукции. Жёсткая, устойчивая, простая 
по идее и выполнению конструкция была 
найдена: три двутавра, швеллера, рельса, 
сваренных в середине друг с другом, со-
ставляли изделие, всегда опирающееся на 
три точки и блокирующее движение на него 
с любого угла, поскольку перемещение 
его фронтальным напором и ударом было 
совершенно неэффективным. 
Танк, самоходное орудие, ав-
тотранспортное средство наты-
кались на непреодолимое пре-
пятствие. Попытка переместить 
заграждение напором гаран-
тированно могло обернуться 
поломкой военной техники. 

Сначала изделие назвали 
«звёздочкой Гориккера»,  но 
фронтовики быстро придума-
ли более короткое название 
– «ёж».  Действительно,  на-
т к н у т ь с я  м о т о р и з о в а н н о м у 
хищнику на такого «ежа» было 
ч р е в а т о  н е п р и я т н о с т я м и . 
Конструкция сразу пошла в 
военноинженерный оборот, 
использовалась почти на всех 
фронтах. 

При обороне Москвы «ежей» 
было установлено множество, 
и они сыграли важную роль в 
блокировке танковых ударов. 
Она была отмечена, и даже при 
возведении памятника героям 
обороны столицы в качестве 
скульптурной идеи была выбра-
на именно эта конструкция.  

С песней и музыкой 
воевать легче 

Что только ни приходилось 
испытывать фронтовым кор-
респондентам! В конце осени 
1941 года у деревни Кашино, 
что под Истрой, чуть не попал 
в окружение наш батальон. Его 
сопровождал поэт А.Сурков, 
который был военным газетчи-
ком. Дело дошло до прорыва с 
гранатами и штыковой атакой. 
Часть успешно перешла реку 
по ещё тонкому льду и присо-
единилась к основным силам. 
Измученные бойцы даже поесть 
не могли, их сразу сморило в 
сон. Хлебнувший с ними лиха 
Сурков начал, было, писать 
корреспонденцию, но в голове 
всё мешалось. Он осмотрелся 
в землянке, и решил написать 
письмо жене. Вместо него по-
лучились задушевные стихи, 
которые поэт назвал «Тебе, 

родная!». Ещё раз вчитавшись в них, автор 
понял, что они отлично кладутся на вальсо-
вую мелодию. Так что, можно считать, что 
накануне декабря 1941 года, 70 лет назад, 
родилась одна из лучших песен времён 

Великой Отечест-
венной войны. Пока 
ещё в виде текста. 

П о и с к и  к о м п о -
з и т о р а ,  к о т о р ы й 
согласился бы пе-
р е л о ж и т ь  с т и х и 
н а  м у з ы к у,  с к о р о 
у в е н ч а л и с ь  у с п е-
хом. В начале фев-
р а л я  1 9 4 2  г о д а 
А.Сурков встретил-
ся с композитором 
К.Листовым, кото-
р ы й ,  о з н а к о м и в -
шись со стихами, 
мгновенно получил 
заряд вдохновения, 
и тёплая, лиричес-
кая мелодия была 
вскоре сочинена. Её 
исполнили сначала 
в редакции одной из 
центральных газет, 
затем на студии зву-
козаписи. В песню 
сразу «вцепилась» 

знаменитая певица Л.Русланова, хотя 
тут же нашлись и другие исполнители. 
Но первую пластинку записали именно 
с Руслановой. Песне дали название «В 
землянке». 

Песня получила мгновенную и широ-
чайшую популярность – от заполярного 
полуострова Рыбачий до донских степей. 
Появились фронтовые варианты, ответные 
песни – от лица любимой, получившей 
письмо. Такой ответ исполняла Клавдия 
Шульженко; мелодия осталась прежней, 
к ней добавили новый текст. 

Известен также вариант «В теплушке»: 
солдат обращается к любимой из вагона 
поезда, направляющегося на фронт. 

Все поначалу было хорошо, но не в меру 
бдительные работники политуправления 
Красной Армии внезапно окрысились на 
строчки «До тебя мне дойти нелегко, а 
до смерти четыре шага». Они приклеили 
к ним ярлык «упаднических», заявляли, 
что стихи не зовут в бой, а призывают к 
дезертирству, и прочую чушь. Разве могли 
эти кабинетные работники пережить то, 
что пришлось военкору? А.Суркова вызы-
вали «на ковёр», обвиняли в недомыслии, 
грозили, что повторение подобного обер-
нётся крупными неприятностями. Песню 
запретили, найденные пластинки с ней 
уничтожали. 

Однако фронтовики поднялись на за-
щиту полюбившейся песни, как в бой. 
Совладать с таким массовым протестом 
было невозможно. Сначала замполиты 
решили «подправить» песню. Вызвали 
популярного К.Симонова, приказали ему 
вставить вместо строк о смерти чегото 
оптимистического. Симонов прекрасно 
знал, что шутить с политорганами себе 
дороже, поэтому наскоро сварганил нечто, 
что пришлось цензорам по вкусу. Но «ис-
правленный» вариант окопники решитель-
но отвергли, исполнителей его встречали 
весьма холодно. Тогда «наверху» сочли 
за благо «не замечать», когда исполняют 
первоначальный вариант песни. 

Много хороших песен грело души сол-
датам и матросам. И знаменитый парад 
7 ноября 1941 года на Красной площади 
шёл под музыку. А дирижировал оркестром 
военный интендант В.Агапкин, автор зна-
менитого «Прощания славянки», сочине-
нию которого в будущем году исполнится 
сто лет. 

С парадом связан любопытный эпизод. 
Начальство из НКВД забыло предупредить 
киносъёмочную группу, что парад начина-
ется не в 10 часов, как обычно, а в 8 часов 
утра. Аккуратные киношники прибыли за 
час до обычного начала парада и застали, 

конечно, его финальную часть. 
Что успели, то и засняли. Но 
пропустили главное: выступле-
ние Сталина с мавзолея. Пав-
ших духом от страха наказания 
операторов и звукорежиссёра 
успокоили. И попросили провес-
ти съёмку снова. Сталин придал 
большое значение демонстра-
ции кинокадров о параде и дал 
согласие. Художники мастерски 
покрасили доски под мрамор 
мавзолея. Подходящее помеще-
ние в Кремле отыскали, открыли 
там все окна, чтобы пар изо рта 
оратора шёл. Но добиться этого 
не удалось. И вот фильм показы-
вают в кинотеатре. Выходящим 
вместе с ним одноклассникам 
14летний Эльдар Рязанов за-
даёт вопрос: а что это изо рта у 
товарища Сталина пар не идёт? 
Приятелей как ветром сдуло. 
А мама дома, когда сын с ней 
поделился наблюдением, чуть 
в обморок не упала: отец был 
репрессирован, хорошо ещё, 
что хоть в Москве жить оста-
лись. Но, как ни странно, всё 
обошлось. 

Эпилог 
Ровно 45 лет назад неизвес-

тного бойца, павшего на под-
ступах к Москве возле станции 
Крюково, перезахоронили в 
Александровском саду, у Крем-
ля. Наконецто, спустя четверть 
века, власть сочла нужным воз-
дать должное тем, кто засло-
нил собой столицу и всю нашу 
страну. В то время как многие 
партийные и хозяйственные 
руководители трусливо бежали 
из Москвы, набив автомашины 
добром; в то время как в ре-
зультате чудовищной безгра-
мотности маршал Тимошенко 
повторил все ошибки подготов-
ки к войне и её первого этапа и 
обрёк войска трёх (!) фронтов 
на уничтожение в окружении, 
москвичи и жители Подмос-
ковья, многие из которых уже 

перешагнули полувековой рубеж, коекак 
вооружённые и едваедва обученные, 
оказались брошенными во встречные бои 
с танковыми громадами гитлеровцев без 
поддержки авиации, часто и артиллерии. И 
своими телами, своими великими душами 
спасли страну, существование которой 
повисло на волоске.  

Накануне контрнаступления Сталин 
внезапно вызывает главного редактора 
«Красной Звезды» Ортенберга и даёт ука-
зание поместить на первой полосе газеты 
портрет Жукова – как ответственного за 
оборону Москвы. Главный, удивлённый 
таким заданием, отправляется на коман-
дный пункт Западного фронта и поясняет 
не менее удивлённому маршалу причину 
своего визита. Много успевший пообщать-
ся с «вождём народов» Жуков сразу смек-
нул, для чего это вдруг ему такая честь. 
Он объяснил газетчику, что для народа 
готовят козла отпущения и «стрелочника» 
на случай неудачи – оставления Москвы. 
Кто он – всем будет очевидно по первой 
полосе газеты. 

После войны Сталин не простит Жукову 
заслуженной популярности в народе. Но 
это другая история. А битва, охватившая 
большое пространство, оказалась побед-
ной. В такой исход Жуков, Рокоссовский, 

Говоров, Болдин, другие военачальники, 
как раз, верили. Точнее, знали про него, 
проведя анализ и расчёты. Наука побеж-
дать гитлеровцев развивалась. 

Народ вопреки тому, что он весь стал 
заложником упрямства верховного прави-
теля и его ошибочного мнения, которого 
не могли поколебать никакие аргументы 
и факты, победил, отстоял Москву, впер-
вые в мире удержал фронт небывалой 
протяжённости и погнал матёрого агрес-
сора. А героям этого сражения пришлось 
ждать два года, когда в честь этой победы 
учредят медаль. Многие погибли, так её и 
не получив. 

В.Пашков 
На снимках: 1) Л.М.Гориккер; 2) Москва, 

1941 год  противотанковый «ёж» недалеко 
от Трёхгорной мануфактуры; 3) авторы 
песни «В землянке»  А.Сурков и К.Листов; 
4) медаль «За оборону Москвы».

К 70летию битвы под Москвой

ОБ ЭТОМ НАДО ЗНАТЬ И ПОМНИТЬ
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Быть в эпицентре события, прогремевшего на всю страну и даже за её пределами 
– немалая удача. На митинге под общим лозунгом «За честные выборы!», состо-
явшемся 24 декабря на проспекте Сахарова, побывали и наши горожане. Среди 
них был и председатель местного отделения партии «Яблоко» В.З.Старченко. Он 
по возвращению был полон впечатлений. Неприятие обмана с итогами выборов, с 
безнаказанностью фальсификаций привели на митинг массу народу самых разных 
политических взглядов, под разными знамёнами. 

Про митинг показано и написано много. Обращает внимание разительное рас-
хождение данных об участниках митинга. Организаторы говорят, что пришло на 
проспект Сахарова более ста тысяч. Московски е органы правопорядка не насчитали 
и тридцати. Кто прав? 

Проспектом со времён великого градостроителя барона Османа называется широ-
кая и длинная магистраль. Минимум длины – половина лье (два километра). Проспект 
Сахарова, простёршийся от Каланчёвской площади до Садового кольца, куда длинней. 
Он был практически забит полностью. Люди плотно стояли друг к другу. Первые два 
часа митинга народ всё прибывал, и рамки металлоискателя пришлось несколько раз 
отодвигать изза тесноты. Поэтому даже если не брать абсолютно всю длину проспек-
та, то, как мини-
мум, учитывая 
плотность сто-
явших и ширину 
проспекта, полу-
чается 8090000 
человек. То есть, 
стражи право-
порядка умень-
шили реальную 
ц и ф р у  в т р о е . 
Почему? 

Есть поговор-
ка «у страха гла-
за велики». То 
есть, опасность 
люди склонны 
преувеличивать. 
Но это на быто-
вом уровне.  А 
когда включа-
ются политичес-
кие факторы, то 
глаза, наоборот, 
м о г у т  у м е н ь -
шить опасность 
– для самоуспокоения. Или для желания «сделать красиво» высокому начальству. Оно, 
мол, не должно впадать в беспокойство от того, что слишком много протестующих. 

А ведь беспокоиться есть повод. Такой мощной акции, как на проспекте Сахарова, 
не было с 1990 года, когда по Москве прошла демонстрация (по оценкам организа-
торов – в 200 тысяч человек, милиции – 60 тысяч) за отмену 6ой статьи тогдашней 
конституции – о всевластии КПСС. Тогда власть надменно отмахнулась. И вскоре 
исчезла. 

Мы вскоре узнаем, как усвоены уроки истории. 
В.Ферапонтов 

Фото В.Старченко.

КАКИЕ У СТРАХА ГЛАЗА?

На днях крыльцо магазина «Пятёрочка», 
что на Пионерской, украсилось симпатичной 
будочкой приятной лазурной расцветки. Над-
писи на ней указывали, что тут можно сыграть 
в «моментальную лотерею». Такое сочетание 
слов не менее забавно, чем «жареный лёд». 
При лотерее у игрока есть выбор: купить 
один билет, или сразу несколько, чётный но-
мер билета предпочтителен, или нет, вообще 
 «счастливый» ли он с точки зрения игрока? 
Чтобы можно было поменять, попросить 
другой. Но то, что предстало взгляду, было 
похоже на «однорукого бандита», а не на 
лотерейный розыгрыш. Подходишь, суёшь 
в прорезь купюру, в ответ выскакивает нечто 
типа жетона. Его затем опускают в другую 
щель для получения выигрыша, если повезёт. 
На будке нет никаких правил, условий – все-
го, что является предметом договора игрока 
с организатором. 

 Сомнения одолевали. Для их разрешения 
сунулся в интернет. Сначала прибег к «Вики-
педии». Получил такое.   

 «Лотерея (от итал. Lotto «судьба») — 
это организованная азартная игра, при 
которой распределение выгод и убытков 
зависит от случайного извлечения того 
или иного билета или номера (жребия, 
лота). Часть внесённых игроками средств 
идёт устроителям лотереи, часть выпла-
чивается государству в виде налогов». 

 Ну, тут общие слова. Решил найти офи-
циальные признаки лотереи как таковой. Вот 
что говорит заведующий кафедрой админис-
тративного права одного из вузов. 

 «Понятие лотереи
 Согласно ст. 2 Закона (Федеральный за-

кон от 11.11.2003 г. N 138Ф3 «О лотереях»  
В.В.) лотерея определяется как игра, кото-
рая проводится в соответствии с договором 
и в которой одна сторона (организатор 
лотереи) проводит розыгрыш призового 
фонда лотереи, а вторая сторона (участник 
лотереи) получает право на выигрыш, если 
она будет признана выигравшей в соот-
ветствии с условиями лотереи. Договор 
между организатором лотереи и участником 
лотереи заключается на добровольной ос-
нове и оформляется выдачей лотерейного 
билета, квитанции, другого документа или 
иным предусмотренным условиями лотереи 
способом». 

 Но, повторим, вместо условий проведе-
ния лотереи на экране будки шли забавные 
«мультики», где мужчина указывал, куда 
класть денежку. Тогда спрашивается: в чём 
разница между игровым автоматом (нахож-
дение которого в Подмосковье запрещено) 
и «моментальной лотереей? Лично я увидел 

разницу только в названии. Не имеет при-
нципиального значения – на экране автомата 
высветился выигрыш или проигрыш, или 
на билете «моментальной лотереи», кото-
рый едва виднелся в щели. Между прочим, 
действие «однорукого бандита» очень схоже: 
вместо жетона за купюру автомат сначала 
может выдать шарик, который потом опуска-
ют для игры. Такой игровой автомат в Японии 
называют «пачинко». Принципиальной раз-
ницы между шариком и жетоном нет. 

 В довершение сказанного отметим, что 
будку с «лотереей» установили на крыльце 
так, что стало невозможно пользоваться 
конструкцией для въезда колясок и втаски-
вания наверх сумок с колёсиками для лиц с 
нарушением опорнодвигательного аппа-
рата. Организаторы установки будки грубо 
нарушили действующее законодательство 
о безбарьерной среде обитания.  

 На вопрос, адресованный помощнику 
прокурора на заседании Совета депутатов 
21 декабря, о правомерности открытия у нас 
будочного игорного заведения, был получен 
ответ, что ему в прокуратуре дано объясне-
ние: это – не игровой автомат, а лотерея, на 
что запрета нет.   

 Вообщето это оригинально – обращать-
ся за разъяснениями в структуру, «крыше-
вавшую» игорный бизнес в Подмосковье. 

Лично у меня уверенности в том, что там 
все до одного внезапно прозрели, «пере-
ковались» и на дух не переносят игорный 
бизнес, нет. Думается, что разбирательство 
надо продолжить. И обращаться сразу в 
областной следственный комитет. Видеть 
у будки увлечённых просаживанием денег 
пенсионеров и подростков тяжко. 

 На чём основано утверждение прокура-
туры, что мы наблюдаем именно лотерею, а 
не вульгарный «лохотрон», непонятно. Про-
куратура обязана знать федеральный закон. 
Там чёрным по белому написано, что на про-
ведение лотереи должно быть разрешение. 
Если это – муниципальная лотерея (то есть, 
проводится в городе – согласно п. 4 ст. 3 за-
кона), то разрешение на проведение лотереи 
по заявлению, поданному за два месяца до 
её проведения, даёт уполномоченный орган 
местного самоуправления (п. 1 ст. 6). А тут 

что? Прибыли, поставили – и всем привет? А 
ведь с муниципальной лотереи в нашу казну 
налоги должны идти! На заседании Совета 
депутатов 21 декабря никакой информации 
о том, что ктото комуто разрешил проведе-
ние лотереи, не было. Точно так же обстояло 
дело на пятничной оперативке 23 декабря. 
Правомерен вывод о том, что на крыльцо 
водружён игровой автомат, замаскирован-
ный под лотерею. 

 Когда стали обращаться в админист-
рацию «Пятёрочки», то там председателю 
Общественной палаты Ю.Г.Пономаренко за-
явили, что это не их дело и связались с неким 
лицом, видимо, хозяином стационара, чьи 
площади сданы в аренду. Голос с сильным 
акцентом подтвердил, что заключён договор 
о водружении на крыльцо будки, но больше 
информацию владелец голоса не дал. Далее 
было ещё интересней. Сначала проявилась 
некая фирма «Альбион», которая, якобы, 
причастна к появлению будки. Но потом эта 
фирма стала открещиваться от будок «мо-
ментальной лотереи». 

 На пятничной планёрке 23 декабря в 
городской администрации представитель 
ОВД сообщил, что ОБЭП и другие структуры 
выясняют правомерность установки «лоте-
рейных» автоматов. 

 Мы не можем предполагать, сколько 
ещё понадобится времени на установление 
характера минизаведения и законности 
его деятельности (как и другого такого 
же в нашем городе). Но каждый день про-
должается ловля удачи любителями сразу 
обогатиться. 

 А между тем (сообщения информагентств 
и СМИ от 23 декабря): 

 Начальник полиции 
подмосковного Пушкино 

задержан за взятку
 Как сообщили в управлении взаимодейс-

твия со СМИ Следственного комитета РФ, 
высокопоставленные сотрудники полиции 
подозреваются в совершении преступления, 
предусмотренного ч. 5 ст. 290 УК РФ (полу-
чение взятки группой лиц по предваритель-
ному сговору, с вымогательством, в крупном 
размере ). РБК  10:37 

 Губский и Царев были задержаны в 
помещении ресторана «Зеленая Роща» в 
Мытищинском районе Московской облас-
ти при получении требуемых денежных 
средств. В настоящее время следствием 
решается вопрос об избрании в отношении 
подозреваемых меры пресечения,  сообщил 
Следственный комитет России в пятницу, 23 
декабря. Известия  10:25 

 Следствие возбудило уголовное дело о 
получении взятки против начальника отдела 
полиции подмосковного города Пушкино и 
его зама, сообщил РИА «Новости» в пятницу 
официальный представитель Следственного 
комитета РФ Владимир Маркин. РИА Ново-
сти  10:16 

 В.Венёвский  
 Фото телеканала 

«ДиалогКрасноармейск».

 «ЛОХОТРОНЩИКИ» НА ВЫДУМКУ ГОРАЗДЫ

ВКУСНО!
ИНТЕРЕСНО!

ВЕСЕЛО! 

В доме №4 по улице Комсомольская 
открылось 

ДЕТСКОЕ КАФЕ

«ГЕОЦЕНТИК» 

Сюда можно прийти родите-
лям с детьми, питомцам детских 
учреждений с воспитателями, 
учителям со школьниками. Для 
всех возрастов будет свой стол, 
если надо просто поесть. А коли 
будет праздник, то полакомиться. 
В большом ассортименте мороже-
ное, соки и коктейли молочные и 
фруктовые. Принимаются заказы 
на торты для отмечающих в кру-
гу друзей по детскому саду или 
школе день рождения. Заодно 
можно заказать услуги аниматора 

и клоуна. 

МИЛОСТИ ПРОСИМ К НАМ В ГОСТИ!

ВНИМАНИЮ  
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ
И ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ! 

Редакция газеты «Такова жизнь» 
напоминает, что размещение рекламы 
и частных объявлений на газетной пло-
щади осуществляется бесплатно. 

О всех моментах по размещению 
рекламных и иных объявлений об-
ращайтесь по телефонам 5382128, 
33777 (НИИ «Геодезия») или на элект-
ронный адрес – pressa@krasno.ru. 

Редакция считает поддержку де-
ятельности местного малого бизнеса 
в виде размещения рекламных объ-
явлений немаловажным делом. Это 
же касается объявлений граждан – в 
порядке социальной поддержки. 

Всегда к вашим услугам!

Дама, жительница Подмосковья, нахо-
дящаяся на пенсии, будет рада знакомс-
тву с ровесником, также ощущающему 
потребность быть нужным ближнему. 
Будучи внимательной, обходительной, 
отменной к улинаркой, сочетающей 
активную жизнь с наслаждением до-
машним уютом, предлагает совмес-
тное проживание в благоустроенных 
загородных условиях. 
Контактный телефон – 89165324650.

В торговом центре 
«Олимп»

на 2ом  этаже открылся 
отдел  по продаже

эксклюзивного глицеринового мыла ручной работы.
Мыло изготовлено из натуральных продуктов. 

Обладает тонизирующими
расслабляющими, антибактериальными

и восстанавливающими свойствами.
Также в продаже имеется большой выбор 

парфюмерного мыла с ароматами
Hugo, Coco,  Kenzo , различные сувениры, благовония, 

шкатулки.
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23 января 2012 года большая 
часть Дальнего Востока и Цент-
ральной Азии (включая наши Бу-
рятию и Тыву) начнут праздновать 
свой традиционный Новый Год, 
который пройдёт под знаком Водя-
ного Дракона. Европейцы (и мы) же 
спешим отмечать пришествие Дра-
кона уже 1 января, сочиняя всякую 
белиберду насчёт обязательных 
блюд на столе и цветов одежды. 
Жаль, раздраконить этих самозва-
ных «востоковедов» некому! 

Уж если в наш культурный оби-
ход восточный «звериный» цикл 
вошёл добрые сорок лет назад, 
то нам всё равно придётся о нём 
вкратце рассказать. 

Дракон на Западе и на Востоке 
сильно разнятся. Китай и другие 
страны Дальнего Востока – ареал 
почитания этого легендарного 
существа. Дракон там – «царский» 
знак, символ великодушного мо-
гущества. Но боже упаси его раз-
гневать! Тогда больших бедствий 
не избежать. 

На Ближнем Востоке же дракон 
– символ нечистой силы. Его образ 
слился со Змием, вечно искушаю-
щим и коварным. Через библей-
скую, семитскую традицию такое 
восприятие дракона укоренилось 
почти повсеместно в Европе. Но не 
везде! У кельтов дракон был покро-
вительствующим и могуществен-
ным существом, несущим победы 
и удачи. У бриттов он был белый, а 
у валлийцев – красный. Таким он и 
изображён на знамени Уэльса. 

Мода на восточные культы, воз-
никшая в СССР в 70е годы, при-
вела к чемуто синкретическому. 
Чегочего, а попраздновать у нас 
любят – был бы повод! Поэтому у 
нас уживаются языческие (соляр-
ные) блины на масленицу, католи-
ческие «валентинки», восточный 
«звериный» цикл с пятью стихия-
ми. Отметить «старый Новый Год» 
 святое дело! Что нам стоит жить 
по григорианскому, юлианскому и 
восточному календарям сразу!   

Довелось както быть на кор-
поративе, устроенном 25 дека-
бря в честь Рождества Христова 
белорусомкатоликом. Я должен 
был в газете его фирму «попиа-
рить», поэтому был приглашён. 
К вящему удивлению, увидел 
на нём православного батюшку 
(он, правда, был в цивильном 
– джинсах и свитере), который 
успешно отпраздновал Рождес-
тво с единоверцамимирянами, 
католиками и примкнувшим к ним 
армянином. Лихо выпивал, смачно 
закусывал скоромным, в танцах 
оказался не промах. То есть, впи-
сался в наши традиции – вместить 
в широкую душу радости всех 
народов.    

Празднование Нового Года на 
восточный лад давно оторвалось 
от земледельческих культов, когда 
отмечалось начало весны и нового 
цикла полевых работ. Поэтому в 
России он вообще носит характер 
экзотической забавы. Развилась 

своя культура празднования, где 
смешались астрология, восхо-
дящая к вавилонянам и халдеям, 
даосские верования и русские тра-
диции. Скажи китайцу, живущему в 
глубинке, что на год Дракона (и все 
прочие) у нас гороскоп составляют, 
впал бы в изумление – «А что такое 
гороскоп?» Вместо гороскопа там 
устойчивые поверья. Год Дракона 
– как лотерея: он может быть как 
на редкость удачным, так и полным 
катаклизмов. Что заслужили от во-
дяного владыки за предыдущие 12 
лет – радовали ли его, или гневили. 
Угодить ему трудно. Особенно ког-
да тот в родной стихии – воде. Лив-
ни, грозы, паводки, наводнения, 
цунами, селевые лавины – это всё 

его знаки неудовольствия. Может и 
Землю тряхнуть. Вот в 1976 году на 

Китай обрушились сразу две беды: 
катастрофическое землетрясение 
ТаншаньФэннань, унёсшее десят-
ки тысяч жизней, и смерть «велико-
го кормчего»  Мао Цзэдуна, после 
чего начались сильные конфликты 
внутри власти, закончившиеся 
развенчанием «банды четырёх» во 
главе со вдовой председателя Мао 
и его зятем. Самого Мао бережно 
вывели из числа виновников бедс-
твий, обрушившихся на страну и 
народ в период его правления. 

В год Дракона у нас тоже на 
протяжении последних 60 лет пра-
витель либо уходит с поста, либо 
происходит событие, приводящее 
к уходу. В конце 1952 года Берия, 
Молотов и ряд других политических 
«тяжеловесов» ожидали скорой 
расправы от вождя, задумавшего 
очередную перетряску в верхних 
эшелонах. Но накануне 1953 года 
со здоровьем у Сталина были уже 
серьёзные проблемы. И тогда же, 
как считают многие историки, у 
Берия созрел план «помочь» свое-
му патрону поскорей отправиться 
в мир иной. 

В 1964 году состоялся знаме-
нитый октябрьский пленум, за-
вершившийся отставкой Хрущёва, 
причём без его ареста, обвинений, 
расстрела и даже ссылки. Это, как 
считал смещённый, было его глав-
ным завоеванием. Раньше так бла-
гополучно всё бы не закончилось. 

В 1976 году в СССР помпезно 
отметили 70летие Брежнева. 

Увешанный до нельзя наградами 
генсек после торжеств взмолился: 
мочи нет, хочу отдыха и покоя! Но 
его друзья по политбюро сочли, что 
не враждовать при дряхлеющем 
сотоварище лучше, чем схватиться 
в борьбе за власть. Авось кри-
вая вывезет! Юбиляра уговорили 
остаться, что снизило управляе-
мость государством, пребываю-
щем в руках престарелых носите-
лей ветхозаветных представлений 
о мире, экономике и др. 

Это уже все почувствовали очень 
скоро. В 1988 году мы все оцени-
ли потерю времени на то, чтобы 
успеть модернизировать нашу 
экономику и принципы управления. 
Нараставшие техническая, техно-

логическая отсталость, устойчивая 
сырьевая зависимость дали знать. 
Обрушившиеся в том году цены на 

нефть подорвали относительное 
финансовое благополучие СССР, 
продолжавшего разорительную 
войну в Афганистане. От былой 
популярности Горбачёва мало что 
осталось. Дни его правления и го-
сударства в целом были сочтены. 

А 2000й год – это было нача-
ло вкушения власти Путиным, к 
которому мирно, можно сказать, 
подомашнему перешла верховная 
власть. Будет ли к нему Дракон бла-
госклонен снова – увидим.  

На дальнем Востоке в симво-
лике воды используется чёрный 
цвет. Но если вы думаете, что надо 
облачиться в чёрное, добавить 
чёрных аксессуаров к одежде, то 
это неверно. Стихиям не молятся. 
Просто цветовая символика даёт 
информацию к размышлениям о 
будущем годе согласно традицион-
ным верованиям. И учтите: в Китае 
и Японии чёрный цвет – не траур-
ный. Там он белый. Как и цветовой 
символ стихии металла. И одно с 
другим путать нельзя. 

Дракон строг к нерадивым, 
не держащим слово и не чтящим 
обязательства и закон. Поэтому на 
Востоке до наступления Года Дра-
кона особенно стараются уладить 
все дела, омрачающие соседские, 
деловые и партнёрские отношения, 
выполнить предписания, представ-
ления и приказы. Портить свой 
образ утяжелившимся бременем 
долгов – гарантия драконовского 
гнева. Поэтому дебиторам хорошо 
бы если не погасить долги, то хоть 
заметно уменьшить – и то благо. 
Подумайте хорошенько, бизнес-
мены, потребители коммунальных 
услуг и алиментщики! В Год Драко-
на кара может пасть на вас, сильно 
задолжавших.  

Встречать Год Дракона можно 
поразному. В Китае считается 
важным надеть чтото красное, 
поскольку это счастливый цвет, к 
тому же убийственный для нечис-
той силы. А чтобы она не приближа-
лась к жилью, то её надо отпугнуть. 
Можно греметь в гонги и барабаны. 
Но лучше всего – огнями фейер-
верков и взрывами петард. 

Блюд на столе должно быть 
много, разнообразие поощряется. 
Но обязательно следует отведать 
пельменей и галушек, что в ходу на 
севере Китая и Кореи. 

Корейцы любят, встретив Новый 
Год по лунному календарю, днём 
всей семьёй засесть за игры. Если 
нет знатоков игры в китайские 
шахматы, ют, го, мацзян (маджонг) 
и другие восточные игры, то вполне 
подойдут лото и домино. Главное 
– чтобы в семье царило празднич-
ное и весёлое настроение.  

Так пожелаем вам, уважаемые 
читатели, удачи, позволяющей вам 
избежать гнева Дракона и зару-
читься его благосклонностью! 

В.Пак 

На снимках внизу – иероглифы, 
означающие «дракон»  полное и 
краткое начертание.

ПОД ЗНАКОМ ГРОЗНОГО ВЛАДЫКИ  

Знаете ли вы, уважаемые читатели, 
что 1 января (по новому стилю) Рус-
ская Православная Церковь отмечает 
день Ильи Муромца? 

Неужто того самого – изпод Муро-
ма, из села Карачарова? Представьте 
себе, что так. Былинный герой имел 
реального прототипа. Его жизнь по-
том обросла легендами. Например, 
что он жил при князе Владимире. Это 
невозможно, поскольку богатырь жил 
в XII веке. Просто Церковь отвергла 
все былины дохристианского време-
ни, и многие из них были приноровле-
ны к новому идеологическому обсто-
ятельству – Крещению Руси при князе 
Владимире, отчего последний пошёл 
кочевать из былины в былину. 

Однако реальный Илья, действи-

тельно, прибыл из муромской дали 
в  с т о л ь н ы й  К и е в  г р а д .  З а к о н ч и л 
он свои дни там же, приняв мона-
шество. Жил праведно в обители – 
КиевоПечерской Лавре, и рака с его 
мощами находится там же, поскольку 
сей муж был канонизирован. 

Что подтверждает подлинность 
бытия Ильи Муромца? Учёных до-
пустили до останков святого, и они 
установили, что строение ног опочив-
шего говорит о давней перенесённой 
болезни.  Телосложения покойный 
был и впрямь богатырского. Так что 
выезжать на степную заставу в сопро-
вождении товарищей по оружию, бди-
тельно доглядывать – не показалась 
ли орда кочевая? – было уместно. И, 
надо сказать, печенеги с половцами 

Киев тогда не осаждали. 
А если так, то мы впервые в на-

шей истории знаем достоверного 
пограничного стража Земли Рус -
с к о й .  И ,  с л е д о в а т е л ь н о ,  у  н а ш и х 
пограничников есть свой небесный 
п о к р о в и т е л ь .  К а к  И л ь я  п р о р о к  у 
десантников или «Никола Мокрый» 
(Николайчудотворец)  у  моряков. 
Так, стало быть, 1 января погранич-
никам есть повод поднять и сдвинуть 
бокалы также в честь сего славного 
отважного мужа, положившего нача-
ло стабильной пограничной службе в 
нашем Отечестве. 

В.Ферапонтов 

На снимке: памятник Илье Муромцу 
в Муроме.

ПО КОМ ЗАЗВЕНЯТ БОКАЛЫ?
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